

+43 1 531 20-0
Minoritenplatz 5, 1010 Wien

Herrn
Präsidenten des Nationalrates
Dr. Walter Rosenkranz
Parlament
1017 Wien

Geschäftszahl: 2025-0.377.699

Die schriftliche parlamentarische Anfrage Nr. 2349/J-NR/2025 betreffend Fehlende Transparenz bei der Finanzierung internationaler Organisationen, die die Abgeordneten zum Nationalrat Dr. Susanne Fürst, Kolleginnen und Kollegen am 13. Mai 2025 an mich richteten, darf ich anhand der mir vorliegenden Informationen wie folgt beantworten:

Zu den Fragen 1 bis 3:

- *Welche internationalen Organisationen werden derzeit von Ihrem Ressort finanziell unterstützt oder erhalten laufende finanzielle Zuwendungen?*
 - a. *Welche dieser Organisationen befinden sich in Österreich, welche im Ausland? (Bitte um Auflistung)*
 - b. *Wofür erhalten diese Organisationen jeweils diese Zuwendungen?*
- *In welcher Höhe werden diese internationalen Organisationen unterstützt?*
- *An welche internationalen Organisationen bezahlt Ihr Ressort Mitgliedsbeiträge?*
 - a. *Auf welche Höhe belaufen sich diese Mitgliedsbeiträge jährlich oder periodisch?*

Dazu wird auf die in den Beilagen zu den jährlichen Bundesfinanzgesetzen enthaltenen Berichte gemäß § 42 Abs. 4 BHG 2013 betreffend „Beiträge an internationale Organisationen“ verwiesen, die über den Internetauftritt des Bundesministeriums für Finanzen öffentlich abrufbar sind. Darin werden sämtliche einschlägigen Beitragszahlungen detailliert ausgewiesen (aktuell unter:

https://service.bmf.gv.at/Budget/Budgets/2025_2026/beilagen/_start.htm.

Wien, 11. Juli 2025

Christoph Wiederkehr, MA

